

Senado repone recursos para el INDH tras duras intervenciones

Las votaciones sobre el proyecto de Presupuesto para 2025 se terminaban de votar anoche.

D. H.
 Luego de una dura discusión, el Senado aprobó durante la sesión de ayer del proyecto de presupuesto para 2025, repone el financiamiento para el Instituto Nacional de Dere-

chos Humanos (INDH), que la instancia anterior en la Cámara de Diputados había quitado. La votación fue estrecha, con 18 votos a favor, 15 en contra y una abstención.

Buena parte de las palabras fueron en la línea de reconocer que el INDH podría modificarse en algunos aspectos. Pero entre los parlamentarios que buscaban que se terminara con esta institución alegaron que no era un organismo imparcial y varios ejemplificaron con la



Mario Marcel, ministro de Hacienda, y el senador Juan Antonio Coloma, de la UDI, durante la sesión de ayer. / AGENCIAUNO

querella que, en plena campaña, interpusieron contra Mario Desbordes.

El senador Rojo Edwards (PSC) señaló que “el INDH defiende los derechos según

el pensamiento o la categoría de una persona. Veo que generó miles de querellas contras carabineros, a quienes les destruyeron la vida”.

“Esta institucionalidad debe

existir, y obviamente debe cumplir sus roles”, expuso Ximena Rincón (Dem.).

Isabel Allende (PS), en tanto, dijo que “nadie duda que tenemos que reforzar la democracia y los Derechos Humanos, es un profundo error ante decisiones que tal vez hayan sido un error, decir no tengamos instituto”.

También el ministro de Hacienda, Mario Marcel, aclaró que aunque senadores manifestaron que no quieren terminar con el INDH, “la indicación que se aprobó en la Cámara fue para suprimir los gastos variables, pero en el INDH todos los gastos son variables, por tanto con aprobar esa norma, lo que se hace es cerrarlo”.

Tras la votación, el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, expuso a CNN que “es muy importante la señal. Esta aproba-

18

votos a favor y 15 en contra obtuvo la propuesta para reasignar los recursos al INDH que la Cámara le había quitado.

ción de recursos no ha sido fácil en los últimos años, porque la oposición ha votado muchas veces en contra, pero se presentó una modificación para mejorar la institucionalidad”.

En la jornada se aprobaron también los presupuestos del Ministerio de Vivienda y Urbanismo y el de los gobiernos regionales, en una sesión que seguía al cierre de esta edición y que se esperaba que se extendiera hasta esta madrugada.